

México, D.F., a 10 de marzo de 2011.

DIP. JORGE CARLOS RAMÍREZ MARÍN
Presidente de la Mesa Directiva de la
Cámara de Diputados.

Entrevista concedida a los medios de información, en el Recinto del Palacio Legislativo de San Lázaro, previo a la sesión de hoy.

PREGUNTA.- Diputado, al fin presentan, el día de hoy, la Reforma Laboral por parte del Partido Revolucionario Institucional.

RESPUESTA.- Sí. Hoy ha anunciado el PRI que presentará su iniciativa de Reforma Laboral; esto dará lugar a que inicie el procedimiento legislativo y, como establece el reglamento, en un lapso de 45 días tendrá que estar dictaminado.

PREGUNTA.- Diputado, hay quienes ya la están calificando de regresiva; usted, me imagino, ya le *echó un ojito*.

RESPUESTA.- Todas las iniciativas tienen siempre calificativos hacia un extremo y hacia el otro; lo importante es que los diputados, con la cabeza muy fría y pensando solamente en el interés de México y de los trabajadores mexicanos, pero también del futuro de sus empleos hagan un ejercicio de análisis que no tenga más influencia que estos principios y espero que dictaminen pensando, sobre todo, en el país.

PREGUNTA.- Diputado, ¿cómo le fue ayer en la Secretaría de Gobernación?, en esta mesa para ver el asunto de los ex trabajadores de Luz y Fuerza.

RESPUESTA.- Nos fue bien. Nos abrieron la puerta, nos recibieron, entramos y había sillas para sentarse.

Miren, la cuestión es que el secretario es una gente de una gran apertura; tengo la suerte de haber convivido con él cuando fue diputado en la LVIII Legislatura y sé que por apertura no habrá restricción; lo que pasa aquí es que se necesita una voluntad mayor a fin de buscar posiciones que estén más cercanas.

Ayer se instaló la mesa del diálogo, creo que éste es un avance muy importante; hoy, como ustedes pueden ver, se ha retirado de la Cámara de Diputados el plantón que sostenía el Sindicato Mexicano de Electricistas; lo que nosotros queremos es que no haya gente en la calle y que las mesas de diálogo funcionen.

Cuando decimos que no haya gente en la calle nos referimos a que no haya gente sin empleo cuando lo tenía y que no haya gente protestando porque no se le hace caso o porque no se le brinda un espacio para dialogar.

Ayer, el ejecutivo cumplió con su ofrecimiento y se reinstalaron las mesas de diálogo; en esta ocasión van a llevar dos vías, lo cual es una distinción importante; una, la jurídica, una que va a analizar los planteamientos jurídicos, algunos de los cuales están incluso en tribunales; y otra, la política sindical, que tiene que ver con que tenemos un sindicato reconocido, pero que no tiene centros de trabajo.

Entonces, espero que puedan aproximarse las posturas, que haya una vía de solución y, por lo que se refiere a la Cámara de Diputados, quiero subrayar que lo hemos estado haciendo con altura de miras y pensando que podemos aportarle algo, a que esta negociación se realice; pero no es responsabilidad de la Cámara de Diputados, no es ni siquiera responsabilidad del presidente de la Cámara de Diputados.

Estamos haciéndolo en un afán de colaborar y vamos a estar muy atentos y vigilantes de que los diálogos efectivamente funcionen; lo que le corresponde hacer a la Cámara de Diputados está en el plano

legislativo, que también tiene iniciativas que se refieren al problema del Sindicato Mexicano de Electricistas.

Entonces, nosotros vamos a ayudar en lo que nos corresponde ayudar, pero vamos a cumplir donde es nuestro territorio; en nuestra cancha, sí, aquí tendremos que llamar a la responsabilidad de los grupos y hacer lo que nos toque hacer.

PREGUNTA.- Diputado, (inaudible) Napolitano dijo ayer que el plan del Presidente Felipe Calderón sobre narcotráfico no sirve y, otra, que ella no estaba enterada de lo que (inaudible)

RESPUESTA.- Entonces hay que decirle a la señora Napolitano que tampoco sus planes sirven, porque si ella no está enterada de sus planes, entonces quiénes son los delincuentes que plantean la introducción de armas a México.

O sea, no estamos hablando de un asunto menor, estamos hablando de la planeación desde el aparato oficial de las agencias norteamericanas, de la comisión de un delito contra México y en territorio mexicano.

Vamos a poner el caso al revés, decía yo ayer, vamos a agarrar toda la coca que tenemos decomisada y vamos a mandarla a Estados Unidos ilegalmente, para ver hasta dónde llega y que luego se nos pierda y no sepamos cuántos se enviciaron por eso o podrá decirnos algún funcionario norteamericano cuántos mexicanos han muerto, delincuentes o no delincuentes, por las armas que se introdujeron ilícitamente a México.

No me parece, en primer lugar, la conducta de un socio, menos la conducta de un amigo, pero por ninguna razón es la conducta del derecho internacional; no puede ser que un país ajeno a otro planee la comisión de un delito y lo haga, creo que en este caso el gobierno tiene que pedir esas explicaciones.

Hoy estamos hablando de trascendidos y de cosas que se han opinado, qué realmente de eso ocurrió, quiénes fueron los funcionarios

involucrados, cuál es la responsabilidad de la que se hacen responsables, en otros casos de tráfico de armas, lo recordarán ustedes, o de tráfico ilícito de armas o de intercambio ilícito, de operaciones ilícitas, como sería ésta, según lo reconoce la señora Napolitano, han pagado los responsables; nada más recordemos al coronel North y el famoso caso del *Irangate*.

Me parece que aquí tendría que decirnos quiénes fueron los funcionarios que fuera de la mirada supervisora del Congreso norteamericano y de la propia señora Napolitano tomaron esta iniciativa en contra de nuestro país; no veo que haya ninguna posibilidad realmente de que por calificar negativa la estrategia que el país está siguiendo alguien pueda tomarse la responsabilidad de hacer su propia estrategia. Me parece un asunto muy grave y creo que el gobierno mexicano tendría que estar pidiendo ya estas explicaciones.

PREGUNTA.- Oiga, diputado, y los cables del embajador, bueno el Presidente ya pidió que los retiraran, pero también hay unos cables donde dice el embajador que el Presidente está débil, que los candidatos del PAN son grises.

RESPUESTA.- He leído que el embajador hizo algunas afirmaciones y que el Presidente hizo algunas consideraciones, no he oído que haya solicitado su retiro y, por otro lado, creo que lo que está escribiendo el embajador es lo que le toca escribir, dar su opinión sobre el país en el que está, no veo por qué tengamos que hacer un escándalo por eso y en cambio cuando se trata de una intromisión ilegal en nuestro país no decir nada.

Entonces depende de las personas que están en el cargo o depende de que se cumpla la ley; de qué depende nuestra relación con un país tan importante para México, como Estados Unidos, de quien está en la presidencia de la República o depende de que se respete el derecho internacional esté quien esté; eso es lo que me parece grave.

Muchas gracias.

-- ooOoo --